



Mi Universidad

Ensayo

Carlos Javier Méndez López

Parcial I

Antropología Medica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo del 2024.

Para entender la antropología debemos entender que es una forma de ver como las culturas o como nos relacionamos con las personas y como nos adaptamos a ellas es el saber y entender de los usos y costumbres de las diferentes culturas porque recordemos que cada quien tiene gustos, usos y costumbre diferentes por eso es de mayor importancia el tener una cosmovisión para así entender a todas las culturas, un claro ejemplo es el lenguaje, en que no todas las comunidades o en diferentes culturas tiene otro tipo de lenguaje, entonces no podemos hablarles en nuestro lenguaje o idioma por eso es de alta importancia nosotros como médicos debemos comprender y entender por qué debemos tener cosmovisión para entender sobre estos temas y nosotros como profesionistas ser comprensibles y sensibles.

Para empezar, hablando sobre los temas de antropología empezaremos hablando un poco de el origen de la antropología o como se va dando las investigaciones médicas a lo largo del tiempo a lo largo de la historia y hasta el presente sigue siendo la medicina tradicional como bien sabemos que este es un método que utilizan las culturas como medio de curación aunque tengan médicos cerca no hay quien tenga o haga cambiar de opinión por los mismo estas culturas siguen siendo o creyendo en la medicina tradicional.

También se habla sobre la época prehispánica o de las creencias que se tenían de época en época estas creyendo en el poder sobrenatural y con el paso del tiempo de practicas medicas que como una respuesta concreta se puede decir que es la investigación histórica.

Las investigaciones históricas se pueden relacionar con las investigaciones sobre las enfermedades mediante las figuras prehispánicas un buen ejemplo es Tláloc considerado el dios del agua que las culturas creyentes de Tláloc creían como manifestaciones de enfermedades características por la retención de líquidos que muchos creían que era provocado por Tláloc.

Podemos hablar de otra enfermedad que ya tiene tiempo conocida como el empacho donde su tratamiento es el más basto en cuanto preguntamos con personas grandes o de mayor edad que te podían de ir que su curación se basa en plantas medicinales, incluso pueden ser procedimientos religiosos o rituales.

En la antropología medica debemos tener un enfoque en escuelas de medicina sobre un enfoque cultural, podemos decir que la antropología medica se ocupa de aplicar ciertos conceptos y practicas esto puede ayudarnos a tener mejores ideas para llevar el proceso de los pacientes y esto genera un mejor ambiente sobre la relación médico-paciente.

La antropología médica tiene ciertos fundadores en donde nos hacen ver o dictan la manera de verla, unos de los más antiguos podemos decir que son los griegos y Romanos que fueron los que empezaron a demostrar interés en otros pueblos por conocer sus usos y costumbres.

Varios de los fundadores decidieron centrarse en la religión y sobre prácticas como en las creencias indígenas esto puede ser o fue para cambiar al dominio colonial.

También abordamos otro tema que sería la concepción mágico-religiosa sobre los desenlaces de la medicina en América se puede ver de una cosmovisión mágica religiosa por los pueblos y como estos tienen sus costumbres sobre las enfermedades y sus usos terapéuticos.

La naturaleza estaba integrada por cuatro de tierra-fuego-aire-agua fue lo que tomaron como inspiración para sus pensamientos.

En un mundo ideológico este se puede definir o relacionar mitos y creencias que aún existe las culturas o creencias de antes en algunas comunidades o culturas durante toda la historia de la antropología médica.

Aquí puede ver como la antropología médica y la interculturalidad van de la mano por como una socializa o las culturas que aún siguen en existencia y como esta se propaga a lo largo de las décadas y siglos por eso es importante conocer sobre la antropología médica y la interculturalidad. Como ha ido cambiando la idea de las culturas o se encuentran nuevas o se van pasando de generación en generación donde parece no tener fin, por eso es de gran importancia cada una de estas materias.

En esta hay una época muy importante que es la Prehispánica donde se creía que todo era a base de los dioses, así como el dios del agua, del sol había muchos otros importantes eran los Aztecas donde ellos separaban su mundo en tres partes a diferencia de los mayas donde a ellos lo representaba cinco arboles sagrados.

Para entender un poco más de los dioses se sabe que existían dioses buenos que ellos miraban sobre tu salud, riqueza y amor, pero también ellos creían que existían dioses malos donde este atraían la enfermedad.

Uno de los dioses importantes fue Tláloc él era el dios del agua quienes creían que aquellos que morían ahogados era porque le debían o porque se enojaba Tláloc.

En todas las culturas siempre existe alguien para interpretar sueños, así como en estos tiempos hay muchos que saben leer un huevo o leer tu mano en estas interpretaciones se utilizan plantas y en los tiempos de antes para tu poder pertenecer a un shaman o un curandero era tener poder político. Existían enfermedades frías como calientes, existen dos palabras que son muy interesantes para mí que e4s temoxtil que significa epidemias y temauhocoliztli que significa contagios.

En este tiempo para los shamanes y curanderos era de mucha importancia donde necesitabas estar o tener alguien del poder político para poder tener una confianza y todo esto lleva acabo los shamanes.

Unas de las ciencias que estudian al hombre o al menos lo principales son la Medicina, antropología, psicología y pedagogía que tienen un enfoque interdisciplinario.

Para concluir recordemos que la antropología medica ya antes mencionado es una rama que estudia al hombre esto podría decir su forma de comportamiento en la sociedad o en las diferentes culturas en donde tenga de gran importancia y agradecer al Dr. Sergio que imparte esta materia para una mejor comprensión es un excelente docente para tener un mejor entendimiento de esta materia y la importancia que esta tiene y agradecimientos al ya Dr. Antes mencionado.

Bibliografía:

1. Espinosa Larrañaga F.. (2009). Historia, antropología y medicina. Medigraphic. Consultado el 18 de febrero de 2024. <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>
2. Gonzalo Aguirre B.. (1995). Nace la antropología médica. Users. Consultado el 23 de febrero de 2024. file:///Users/alexis_albores/Downloads/Nace%20la%20Antropologi%CC%81a.pdf
3. Frisancho Velarde Ó. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América prehispánica. Scielo. Consultado el 3 de marzo de 2024. <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>
4. Querts Méndez O., Orozco Hechavarría CO., Montoya Rivera CJ, Beltrán Moret IM., Caballero Herrera MY. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Scielo. Consultado el 10 de marzo de 2024. http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014